

Cumpléndose los designios de la Historia, América y España se abrazan

VIII

Así los pueblos de América, orgullosos de sus progresos en todas las manifestaciones de la actividad humana, olvidáronse de aquella madre patria, noble y generosa, que los llevó con la comunión de su idioma las excelsas virtudes de su raza, su propio existir. Y fué la acción del tiempo la que apagó el abrasador calor de la lucha. Entonces la serenidad en los espíritus fué poco a poco llenando el pensamiento de los hispanoamericanos, y revisando éstos serenamente y ya sin disculpables apasionamientos su pasado, se encontraron con que su civilización, sus costumbres, sus ideas, sus creencias, sus ideales, sus industrias, sus elementos todos de vida espiritual y económica, en una palabra, habían nacido al calor de aquella España que había constituido la unidad de territorios y la unidad de idioma, formando una patria exuberante de vida, de gloria y de respeto donde antes nada había, dando el ser a una raza cuya historia data precisamente del momento en que alzó el pabellón independiente.

Porque tan sólo una raza activa, volente, que aborreciera fieramente, que amase ciegamente, es la que podría evitar que, después de tantos siglos de esfuerzos titánicos, de sacrificios abnegados, de asolamientos infinitos, de males tan fieros, volviéramos a sumergirnos en el caos de la India... Esa raza, por ventura, ya existía y era la hispánica raza. Por consiguiente, ella, ella solamente podía cimar la gloriosa empresa con cuyas virtudes el mundo se sintió regenerado por el espíritu moderno y por las áureas purísimas y fragantes de la libertad universal.

La conciencia de la deuda sagrada para con España ya comienza a ser en América conciencia general. Porque rindiendo un fervoroso culto a la verdad histórica, de bien nutridos grupos de privilegiados intelectuales ya ha partido la idea de glorificar y enaltecer a la madre Patria, idea que por significar acto de estricta justicia, está invadiendo plenamente los campos de acción en el Nuevo Mundo. Prejuicios hay aún que destruir, es muy cierto, puesto que todavía quedan algunos rezagados en cultura que se permiten discutir la obra gigantesca realizada por España en América, con igual apasionado criterio con que era ésta discutida cuando el ardor de la lucha ofuscaba la claridad de los pensamientos y extraviaba los amores de los corazones; pero esos rezagados, por dicha nuestra, van siendo más escasos cada día, y si hubo un tiempo en que casi fué preciso para pasar en América por sabio y patriota denigrar a España, vituperar a sus hombres y hasta lamentar su imparagonable labor civilizadora, hoy en el solar americano tendríase por necio e ignorante a quien con espíritu sereno y desapasionado quisiese sostener en las regiones de la intelectualidad y de la Historia esas tan arcaicas cuanto absurdas teorías.

Hoy, en América, como los pueblos todos, buscan su elevación moral al entrever que tiene con España pendiente una gran deuda, como que es la deuda de la vida, vuelve a ella su pecho ardiente de amor, y en filial homenaje, con cariño sincero y corazón abierto, reconociéndola como a noble madre, se honra saludándola como tal.

La América española era el coloso que embriagado en sus triunfos habíase olvidado de depositar el beso cariñoso en la frente tranquila y adorable de la madre abnegada que le habría dado su vida y ternura, y que, dolorida en su abandono, tenía para él una mirada siempre cariñosa y noble pecho siempre dispuesto a todos los perdones y afectos. Hoy ese hijo volvió y besa amoroso los blancos bucles de la madre querida, y, tomando su mano, la hace sentir, ebrio de entusiasmo, la vida de su vida, y ella entonces, con santo orgullo, al sentir los latidos de aquella sangre ardiente y joven que nació de la sangre de sus venas, exclama: ¡Bendita y santa unión, que acerca en dulce abrazo a los que nunca debieron alejarse!

España acometió con su epopeya, es lo cierto, un empeño superior a sus fuerzas. Luego de su penoso, de su abrumador, de su sublime alumbramiento, ha quedado postrada... pero no moribunda, como algunos creen.

No olvidemos este hecho en el solar de Pelayo y del Cid, en las tierras de Cortés, de Balboa, de Elcano y de tantos otros heroicos capitanes.

Aquella protesta de la ideal que su-

blimara el divino y esclarecido genio del bien decir, de Cervantes, puede reproducirse hoy por cien millones de hombres que hablan el idioma español.

Veinte naciones hermanas tienden sus brazos amorosos hacia la madre bienhechora. Por eso puede decirse hoy con Castelar, el insigne tribuno historiador, que ya se honra a España en el suelo americano, cual en su bella y justa profecía lo dejó consignado. Día llegará—como él supo afirmar—en que uniendo a España a todos los progresos alcanzados, haya un culto para ella en ese Nuevo Mundo, para España, manantial fecundo de su vida, como en la Europa culta se honra a Grecia, madre de las artes y de libertades, y como se enaltece a Roma, entraña fecundadora de las creencias y del derecho.

Ya han pasado aquellos bien lamentables tiempos de los odios y recelos. Con la serenidad para los juicios vuelven los sentimientos de amor noble y de plena gratitud para la augusta madre de aquellos grandes, poderosos y nacientes países que en España encuentran la cuna de su idioma, el origen de sus leyes, la casa solariega, en fin, de aquella gran familia que hoy, extendida por el Nuevo Mundo, forma las jóvenes Repúblicas hispanoamericanas, blason de gloria imperecedera de la hispana gente.

Estamos en el Día de la Raza, que es el día del amor, y por ello, cumpléndose los designios de la Historia, América y España se abrazan. ¡Triunfa la Justicia!

«¡Sursum corda!».

Hilario Crespo.

Promotor y propulsor de la Fiesta de la Raza.

Supremo de Guerra y Marina

El Consejo ha dispuesto los siguientes señalamientos para la semana próxima: Martes, causa contra José Ferrer, legionario, por desertión.

Miércoles, contra el paisano Buenaventura Martínez, por adulteración de vivores.

Jueves, contra los paisanos Alberto Alonso y Jenaro Redondo, por lanzar especies que pueden producir disgusto en el Ejército.

Viernes, causa contra el teniente de la Armada don Eduardo Díaz, por rapto.

Sábado, pleno y Asamblea de San Herenegildo.

El problema de la circulación en París

La acera rodante.

PARIS 10.—Se han verificado los ensayos de dos aparatos de «acera rodante» (trottoir roulant), que se montará en los grandes Bulevares, con objeto de descomprimir la circulación.

Desde luego, parece que el resultado de estos aparatos supera a los de las aceras rodantes de la Exposición de 1900 y a las de la de Wembley.

EN PARIS

Martínez Sierra, condecorado

PARIS 10.—En la Sociedad de Autores, el presidente honorario de la misma, M. Robert de Flers, ha entregado al comediógrafo español Gregorio Martínez Sierra las insignias de la cruz de caballero de la Legión de Honor, que le ha sido concedida por el ministro de Negocios Extranjeros a petición de los escritores franceses.

El señor De Flers y el presidente efectivo de la Sociedad de Autores, M. André Rivoire, felicitaron efusivamente al comediógrafo español.

La Redacción de LA OPINIÓN está formada por Juan García Revenga, director; José Silva y Aramburu, redactor jefe; Enrique de Prada Notario, secretario; José Arcos, Pedro Baños, Rita Cambrero, Enrique Campiña, Eloy Campiña, Hilario Crespo, Clemente Cruzado, Paulino Fernández Martos, Antonio Franco, Francisco García de Osma, Bernardino José Gómez, Adolfo García y Ruiz de Castañeda, José García, Francisco Martín de Nicolás, Pedro Mayoral, Antonio Monreal, Juan Pradillo, Joaquín S. Revest, María Sander, Francisco Silva, Aurelio de Torres y José Illera, redactor gráfico.

EL PORQUE DE LA FRASE

Sobre la muerte de Nacional II

No puede pasar inadvertida mi protesta ante hechos tan indignos de racionales como el recientemente ocurrido en Soria.

La fiesta de toros me es tan simpática como española; precisamente por ser española es por lo que me es tan simpática, y es lástima que la acompañen ciertos hermanados elementos, que parecen no poder separarse de ella, por llevarlo consigo la fiesta y la sangre de nuestro país; conforme con que en el momento de una faena, donde preside un arte de línea en su grado máximo, se ponga en adelero todo el paquete nervioso del más susceptible temperamento; y como cierto, la causa de contrariedad si aquella no es realizada a satisfacción del espectador; pero en algo hemos de distinguirnos de las bestias; el hombre sabio es aquel que posee una fuerza de dominio tal sobre su temperamento, que vence a éste hasta el punto de mostrarse indiferente, incluso por aquellas cosas que pudieran causarle mayor apasionamiento, de donde se deriva que existen pocos sabios, y, por lo tanto, es más humano lo inhumano que lo humano mismo.

El sucedido reciente en la plaza de toros de Soria nos recuerda infinidad de casos análogos, aunque sin ciertas gundas partes que concurren en éste, que son las que debemos remediar, ya que el altercado es inevitable, por tratarse del carácter nuestro y de la fiesta.

Resulta ser de hombres cobardes el que insultase a otro en un momento en que éste se hallase indefenso; quizá en otro terreno fuera incapaz de hacerle frente; es sólo y exclusivamente en ese momento (quizá, por lo que antes digo, la sangre, la falta de dominio sobre sí mismo o la educación del sujeto); de todas formas, ni aun con esos razonamientos queda justificada su ira; no me tiene a pensar el que un señor muy bien educado continúe siéndolo después de haber insultado en una plaza de toros a cualquier actor de lidia y menos a la persona de cualquiera de sus familiares; el que en cualquier momento, sea éste del carácter que sea, no demuestre educación y cultura, es porque carece en absoluto de tales principios, y, por lo tanto, debiéramos enajenarlo, para sufrir los demás los perjuicios de sus torpezas y su barbarie.

¿Es que el que en una plaza de toros comete tales escándalos no tiene otros medios de elevar su protesta? Recuérdemos casos, de chuscos que hasta resulta ban graciosos, como era el de un espectador de la plaza de Madrid, que cuando veía una mala faena (o que a él le parecía mala) no hacía más que ponerse de pie, y con toda la fuerza de sus pulmones, gritaba: ¡Felipeeee!; pero esto, en todas las corridas, incluso esperaba el público su voz en ciertos momentos; y otro, que, provisto de un cencerro, lo hacía sonar en momentos que determinaba su bueno o malo criterio; pero que a los críticos servía también de norma, por tratarse de un inteligente aficionado; pero nadie podía decirle nada, porque todos tenemos derecho a protestar de aquello que no nos agrada; a lo que no hay derecha es a insultar bárbara, grosera y mezquinamente.

Por lo tanto, quiero hacer constar mi protesta sobre el caso de Soria, y que ha costado la vida al pobre Nacional II (q. e. p. d.), y sobre todos los habidos y por haber, y me reservo ciertos comentarios, por lo ocurrido después del incidente; y creo que toda esa serie de facilidades dadas en muerte del infortunado, hubieran estado muy bien en vida y hubieran merecido el aplauso de todos los que hoy consideramos como un proceder sin nombre.

¡Y que nos llamemos civilizadores y, lo que es más, hermanos!

Josejos.

En la Conferencia de Locarno

Optimismo.

LOCARNO 10.—Los señores Briand y Stressemann han vuelto a cambiar impresiones ayer mañana.

Terminada la reunión, los periodistas observaron que el representante alemán salía satisfecho.

Por su parte, el señor Chamberlain hizo declaraciones en tono bastante optimista, reconociendo que se había seguido el mejor método al tomar como base de la Conferencia el proyecto elaborado por los juriseconsultos en Londres.

El señor Scialoja, representante de Italia, tampoco ha ocultado su optimismo.

«Mi país—ha dicho—está en la misma situación que Inglaterra.

Nosotros hemos venido como simples observadores; pero firmaremos el Pacto de garantía tal como ha sido elaborado.»

También ha hecho declaraciones a la Prensa el ministro de Negocios Extranjeros polaco, el cual ha manifestado que Polonia estaba dispuesta a negociar la convención arbitral, no sólo con Alemania, sino con todas sus vecinas.

El Rey a Logroño

LOGROÑO 9.—Se ha confirmado que Su Majestad el Rey llegará a esta población en los primeros días de la próxima semana, probablemente el miércoles.

Hará su entrada en la ciudad a mediodía, y en un coche del Ayuntamiento, acompañado del alcalde, se dirigirá a la Colegiata, donde se cantará un Te Deum, y desde allí marchará a la Casa Consistorial, donde se alojará.

Visitará después la Exposición, y a continuación se celebrará un banquete en el Ayuntamiento, al que asistirán todas las autoridades.

Por la tarde hará otra visita a la Exposición de productos regionales, y presidirá la inauguración de la Caja Social Católica, en cuyo edificio le ofrecerá un banquete la Diputación provincial.

Luego habrá una función de gala en el teatro Bretón de los Herreros, donde actúa la compañía Guerrero-Mendoza.

Al día siguiente visitará el Monarca el Hospital Militar, cuartel de Artillería y otras dependencias militares, emprendiendo por la noche el regreso a Madrid.

Antes de llegar a Logroño visitará el Rey el Monasterio de San Millán de la Cogolla, en Nájera. El gobernador saldrá a recibir al Soberano al límite de la provincia.

Las habitaciones preparadas por el Ayuntamiento son verdaderamente suntuosas, habiendo rivalizado las autoridades y particulares en enviar muebles y objetos de arte para alhajarlas.

Acompañarán al Rey en su viaje el duque de Miranda y un ayudante.

El 20 del actual se celebrará en Madrid el Congreso nacional de Pesca

El día 20 se celebrará en Madrid un Congreso nacional de Pesca, organizado por las Asociaciones de armadores de Cádiz, Vigo, Rouzas, Marín, Ferrol y Coruña.

Los temas que habrán de someterse a la deliberación de los congresistas son:

Transportes, intensificación de la pesca, solución de la crisis actual, impuestos y arbitrios, abastecimientos, régimen de personal, instituciones sociales, seguros, etc.; puertos pesqueros y Bolsas de pescado, la industria del frío en relación con la pesca, protección arancelaria y organización nacional portuaria de los armadores de pesca.

También se tratarán temas de índole social.

Un pergamino para Eduardo Palacio Valdés

HUELVA 10.—El notable artista Celso Morales ha terminado el pergamino que la Asociación de la Prensa ofrece al popular periodista, secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid, Eduardo Palacio Valdés, como homenaje de gratitud y de afecto.

En el pergamino figuran los cuatro escudos de Huelva y el emblema de la Prensa; en el centro de la orla, la dedicatoria de los tres diarios locales con las firmas de sus directores.

El ex Káiser y el peligro amarillo

BERLIN 10.—El ex Káiser, en una conversación con el director del «American Monthly», ha manifestado:

«Hace veinte años llamé la atención de Europa sobre el peligro amarillo.

Los principales estadistas europeos se negaron a escucharme.

Hoy la nube amenazadora se cierne, no solamente sobre Europa, sino sobre toda la civilización europea.

Amaga a los Estados Unidos y al Imperio británico.»

El ex Káiser añadió que el peligro actual consiste en que los rusos rojos bolchevices a China y la lancen contra Europa.

«Para hacer frente a este peligro—terminó diciendo—, se necesita una Alemania fuerte.»

Un niño muerto por un automóvil

El automóvil 2.146-M., del servicio público, que conducía José González López, de veintinueve años, domiciliado en la calle de Montealeón, 5, alcanzó ayer por la tarde, en la calle de la Farmacia, al niño de cinco años Enrique de la Gula Colomera, que vive con sus padres en la casa número 10 de dicha calle.

Entre varios transeúntes trasladaron al niño a la Casa de Socorro, donde falleció al ingresar en el benéfico establecimiento, donde se presentó el Juzgado de guardia, instruyendo las primeras diligencias, ordenando el traslado del cadáver al Depósito judicial.

El chófer quedó detenido en el Juzgado de guardia.

EL TIEMPO

Durante las últimas veinticuatro horas el estado atmosférico de España se modificó poco; pero acentuándose las probabilidades de que se formen y descarguen aguaceros locales.

La temperatura máxima de anteaer fue de 29 grados, en Cáceres y Córdoba, y la mínima de ayer, de cinco grados, en Soria.

En Madrid, la máxima de ayer fue de 17,9 grados, y la mínima, de 11,8.

Servicio especial para África (a las diez y ocho horas del día 8).—Los cambios observados en la situación general atmosférica de España y Norte de África obedecen a causas locales y pasajeras; por tanto, el tiempo en Marruecos no ha de modificarse sensiblemente.

A las diez horas del día 9.—En España y en África no se acentúa el mal tiempo, pues los aguaceros, que pueden sobrevenir presentan caracteres locales y tormentosos.

El mar tampoco debe pasar de marejadilla.

Naufragio del vapor «Margarita»

EL CABO 10.—El vapor griego «Margarita», que salió de East London el jueves con un importante cargamento, destinado a Dákar, se ha ido a pique, temiendo la pérdida total de la tripulación y el cargamento.

La fiesta de toros

Gitanillo prueba una vez más su valor y corta dos orejas y un rabo, a cambio de una cogida

SUS COMPAÑEROS SALERI II Y POSADA, NOS HICIERON BOSTEZAR MUCHO.

La corrida celebrada ayer, fué emocionante desde el principio, teniéndonos en tensión nerviosa, por ignorar si la corrida se celebraría o no.

La presidencia, ateniéndose a las indicaciones del asesor, suponemos que sería así, ordenó fuese suspendida la corrida por el mal estado del piso; pero, como la entrada estaba dada, y el público se negaba a abandonar sus localidades, porque los toreros aseguraban que la corrida se podía celebrar, la autoridad modificó su acuerdo a las cuatro menos diez, o sea veinte minutos después de la hora anunciada para comenzar la fiesta, y la corrida se celebró.

Salió el primer toro, y nos encontramos con que en vez de llevar la divisa azul y blanca de la vacada de Peñalver, ostentaba el morlaco de la ganadería de Chaves, sustitución que fué debida a que los veterinarios habían desechado uno de los seis toros presentados por don Antonio.

El estado de Chaves resultó exageradamente manso, muy manso; pero no fué obstáculo para que Paco Andújar le clavase dos soberbios pares de banderillas y para que Saleri II ejecutase una faena de valiente y muy inteligente, aunque desde ese momento desapareciese del maestro el valor y el arte, no solamente en este toro, sino en todos los demás, pues por la cogida de Posada tuvo que despenar al último, y en los tres pinchó Saleri mal, entrando peor. Con capote y muleta, distanciado y bailafín.

Posada, que actuaba de tercer espada, se mostró insustancial en quites en el buró que le tocó en suerte, al que muleteó distanciado y también con pasos de danza inglesa.

En el momento supremo supo perfilarse, y, entrando bien, dejar media estocada bien colocada y admirablemente ejecutada.

En el cuarto toro, y en un quite, quiso demostrar Antonio que sabe torear, y después de unos lances buenos y un farol cerca, instrumentó unos capotazos de frente por detrás, toreando «de mariposa», siendo alcanzado por la res, que le tiró a gran altura enganchado por la ingle derecha.

Fuó llevado a la enfermería, dando la impresión de que sufría una cornada grave.

Por fortuna, la gravedad que supusimos no existió, pues, según los médicos, solamente padecía una fuerte contusión en la fosa ilíaca derecha, quedando en observación por si sobrevienen complicaciones.

Y vamos con el rey del valor, con el acaparador de la valentía, con Braulio Lausín, apodado Gitanillo.

¿Qué faena realizó? No sabemos ni creemos que exista quien pueda describirla con el detalle que merece.

Con el capote y con la muleta, siempre tranquilo, a dos dedos de los pitones, muchas veces más cerca, tirando del testuz, agarrándose a los cuernos y lanceando por verónicas, por faroles, de frente por detrás y rematando de manera exageradamente colosal. Nada de efectismos. Todo realidad, moviéndose constantemente los alamares por el continuo rozar con los costillares y las astas.

Así toró a sus dos toros, brindando el primero al caid Kadud-Amar, teniente moro, cuyas estrellas ha sabido conquistar luchando al lado de España, y al que el sábado vimos desfilar con el batallón del Infante.

¿Temeridad? ¿Ignorancia? No; Gitanillo no es un temerario, porque con las cornadas graves que ha sufrido, debiera mirar con cierto recelo a los toros. Braulio es valiente porque lo es, y valiente llegará al fin de su profesión, y no es ignorante, porque quien no sabe, no realiza la faena de muleta que dió al quinto ni hace el quite tan soberbio que ejecutó en el tercero, salvando de una cornada segura al picador, que había caído al descubierto.

Su trabajo en la res quinta fué grandioso, llegando a ser de las que ocasionan el delirio; cuando cogió la muleta y rodilla en tierra, cambiando, por naturales, de pecho y siempre pegado a la res,

dominándola, hizo que el público se levantara de los asientos para aclamarle, y cuando el buró cuadró, dando Gitanillo el hombro derecho y todo lo cerca que la suerte permite, entró derrochando valor, atizando un soberbio volapié, clavando el estoque hasta las cintas, saliendo rebotado y con un golpe en el pecho.

Todos los espectadores, puestos en pie, pidieron la más alta recompensa para un torero; y millares de pañuelos ondeaban en el aire, mientras las asistencias se llevaban a Gitanillo a la enfermería, para ser curado de la fractura de la segunda costilla.

La presidencia concedió la oreja a Gitanillo; pero al público soberano le pareció poco y siguió pidiendo, y la presidencia, acertada, amplió la concesión, otorgando a Braulio Lausín las dos orejas y el rabo del toro, que sin puntilla acababa de morir.

Al arrastrar las mulillas un caballo, en el toro segundo, fué derribado el mulillero Emilio Prieto, pasando las mulas por encima.

El doctor Segovia asistió a Emilio de una herida contusa en la región supraclavicular, de unos tres centímetros, y otra en la región occipital, de unos cuatro centímetros de extensión.

También fueron asistidos dos picadores de conmoción cerebral.

¡Ah! En las caballerizas, diez y ocho bajas, vistas en el redondel, aunque los toros no se distinguieron por su bravura.

PACO TRISTEZAS

Los festejos de otoño

Programa para hoy.

A las diez de la mañana, Fiesta de la Raza, festival ante la estatua de Cristóbal Colón, al que asistirán las autoridades, Cuerpo diplomático, entidades hispanoamericanas y alumnos de las escuelas de Madrid.

A las dos de la tarde, banquete oficial en el Hotel Ritz.

A las cinco, colocación de la primera piedra para el monumento a Bolívar, en la plaza del Marqués de Salamanca.

A las nueve de la noche, iluminación general.

A las diez, función de gala en el teatro de la Princesa.

Programa de gobierno.

Declaraciones del futuro Presidente del Brasil

RIO JANEIRO 9.—El senador Washington Luis, futuro Presidente de la República del Brasil, en una entrevista concedida a un redactor de la «Agencia Americana», ha hecho las siguientes declaraciones sobre la situación interior del país:

«Tenemos necesidad de la pacificación de los espíritus para la realización de la grande obra de la paz y del trabajo, del orden y del progreso, sin menoscabo de la autoridad que representa la voluntad expresa de la mayoría».

En su Gobierno, el señor Washington Luis no alimentará odios, como no lo ha experimentado en su larga vida pública contra los que se separan del deber patriótico.

No está ni en pro ni en contra de la amnistía para los sediciosos, pues el examen de este asunto es prerrogativa del Congreso, acto gubernamental que depende de la oportunidad de las altas conveniencias públicas.

En el caso de luchas intestinas, piensa que el Congreso, en interés del país, debe solamente ejercer sus prerrogativas después de una información del Poder Ejecutivo, al cual corresponde sostener estas luchas y esperar el incendio. La amnistía es una necesidad política o un acto de clemencia, y, sea como sea, debe ser siempre un acto de inspiración gubernamental de los que llevan la responsabilidad del orden público, garantía de los derechos individuales, de los que responden de la felicidad de la nación.

No debemos turbar de ninguna manera aquello en que el Gobierno tiene los ojos fijos para la dicha de la nación; ejemplo: El Presidente Bernardes, que con una heroica resistencia ha sido el factor primero del orden, sin el cual el Brasil no puede subsistir.

En lo que concierne al problema eco-

nómico y financiero, hace observar que pocas naciones del mundo se encuentran hoy en buena situación financiera; todas atraviesan serias dificultades, que para el Brasil están atenuadas por felices circunstancias, que permiten prever para época más o menos próxima una solución favorable.

Estudia el eminente hombre público la situación económica del Estado de San Pablo desde 1914, en que era prefecto de la ciudad, hasta 1920, en que fué elegido Presidente del Estado. Demuestra que idénticos síntomas se han presentado en otros Estados, con ligera diferencia, y añade que esos resultados han sido obtenidos principalmente a causa de la consolidación de la deuda flotante, por el aumento constante y progresivo de los impuestos y del crecimiento normal de los ingresos, pues gracias a él hubo crédito para realizar el empréstito de consolidación. No fué necesario crear nuevos impuestos ni agravar los existentes, sino que, al contrario, fueron disminuidos en proporciones apreciables, como ocurrió con el impuesto sobre la exportación del café, que es el más importante de los ingresos.

Lo que se desarrolló fué la situación económica del Estado. Las producciones se acrecieron, se mejoraron las viejas industrias agrícolas, se crearon nuevas muy remuneradas, aumentó el número de agricultores, como lo demuestran las cifras de la exportación y la estadística creciente de la población; la superficie imponible fué ampliada sin cargas contributivas. Todos estos son factores que reúnen los países nuevos que trabajan.

En cuanto al cambio, dice el futuro Presidente que el Estado de San Pablo no fué jamás partidario de las emisiones.

Todas sus crisis fueron resueltas por empréstitos exteriores en oro, que contrató valiéndose de su crédito y aceptando el de La Unión. Todas esas operaciones han sido, ya liquidadas. El Brasil ha vivido siempre bajo el régimen del papel moneda inconvertible, lo que no es extraño, pues cuando los mercados de oro se cerraron durante la guerra mundial, fué preciso recurrir en dos ocasiones al papel moneda.

La primera vez, bajo el Gobierno del Presidente Wenceslao Branz, por la suma de ciento diez mil contos de reis, que afectaba a la defensa del café, y ya reembolsada con grandes beneficios para la balanza comercial, porque esta emisión permitió exportar una importante recolección que produjo al país 200.000 contos oro en letras de cambio.

La segunda vez en que se emitió el papel moneda fué gobernando el Presidente Epitacio Pessoa, y también para la defensa del café, cuya valoración se comenzó con papel moneda; pero se liquidó en seguida por un empréstito oro de 9.000.000 de libras esterlinas que salvó más del 50 por 100 de la exportación, que es lo que representa el café, cuyas expediciones al extranjero quedan aseguradas hasta el presente.

Ambas operaciones fueron pasajeras y cortas y están liquidadas. No se puede acusar de preferencia al que obra por necesidad y ya ha pagado su deuda.

Indudablemente, no se discute la superioridad de la circulación metálica; pero al final del cataclismo mundial, vimos naciones, cuya circulación metálica hallábase establecida desde muchos siglos, y tuvieron que recurrir al papel moneda, como Inglaterra, ya liberada, y como Francia, que pronto salvará sus obstáculos.

A veces, la salud es preferible a los remedios heroicos. Yo pienso que debemos resolver nuestra situación financiera llegando a la circulación metálica, no por deudas interiores, sino estimulando la producción para aumentar los recursos, reducir los gastos, equilibrar el presupuesto y llegar a saldos favorables en la balanza económica.

La reconstitución financiera y el afianzamiento de la circulación monetaria depende del trabajo, del tiempo y, sobre todo, del orden público.

El período cuatrienal del doctor Bernardes comenzó, a pesar de las dificultades de momento, con firmeza e intrapidez y proseguirá con prudencia la obra de restauración de la Hacienda. Ya se están dejando sentir los resultados, y se espera poderlos continuar.

Las preocupaciones doctrinarias—añade el señor Washington Luis—no nos harán soñar en la paridad del cambio como objetividad inmediata. Evidentemente, una de las principales causas de la carestía de la vida y de la baja de nuestro cambio es la depreciación de nuestra moneda.

Si los artículos de consumo han triplificado su valor, esta alza exagerada tiene su origen, no en el aumento del valor real de la mercancía, sino en la desvalorización, que corresponde a tres veces el valor de nuestra moneda, con relación a los períodos anteriores.

Debemos, pues, sanear esta moneda hasta que los salarios y remuneraciones de todos los que trabajan, sean suficientes para asegurar la vida material y todas las necesidades. Cuando la moneda alcance el valor verdadero, en consonancia con el valor de la vida en sus diferentes aspectos, convendrá estabilizar el cambio.

Respecto a la revisión constitucional, el señor Washington Luis dice que la reforma de la Constitución, en los términos del párrafo primero, artículo 90, no menoscaba las libertades públicas y privadas, establecidas por las constituyentes de 1891.

La revisión del artículo sexto prevé los casos que se han producido ya bajo el régimen de la Constitución actual. La reforma es, pues, una revisión interpretativa, que suprime las peligrosas incertidumbres de la iniciativa, y deja claro y definitivo el texto en cuanto a las responsabilidades de los tres Poderes. Consolidada, en suma, lo que ya ha sido hecho.

En cuanto a las garantías individuales y al Habeas Corpus la revisión restaura a verdadera y secular finalidad de esta suprema institución, elevando la excesiva generalización en que había caído, remedio panacea, que era aplicado a todos los males simplemente, porque su procedimiento judicial es muy rápido.

El recurso del Habeas Corpus esencial para impedir que los individuos sean detenidos ilegalmente, no puede ser para salvaguardar los otros derechos, sin dañar a la justicia.

La justicia, que deja una de las partes indefensa, no es justicia. Si la lentitud del procedimiento judicial conduce a reclamar el Habeas Corpus, el remedio está en la reforma del procedimiento. La justicia lenta no es justicia.

En la reforma de los principios constitucionales están perfectamente mantenida la separación con independencia y la armonía de los Poderes políticos, el régimen presidencial, el sistema representativo de las soberanías administrativas de los Estados, la autonomía de los Municipios y las garantías de las libertades de los derechos individuales; todo permanece invariable.

En fin; y la República, con una fuerte unidad política y una más amplia descentralización administrativa, subsiste como conviene a un país de vasto territorio, de climas variados, de producciones diversas, que tiene necesidad de ser respetado en el extranjero, y que en el interior no puede ser administrado sino por ios que conocen sus necesidades locales.

Con esta República encontramos la prosperidad y el progreso material, moral e intelectual sobre que venimos enjuiciando.

No lo verán quienes no comparen lo que hemos sido con lo que somos. No lo verán tampoco los que comparen lo que somos con lo que ellos quisieran, en su deseo ardiente y desmesurado, que fuésemos.

No reconocerán nada de esto los que no enjuicien de buena fe.

Desde las crisis de dolores y desfallecimientos hemos pasado por todo y aún nos queda todavía. Por mi parte, yo aún mi fe republicana en los altos destinos del Brasil.—Agencia Americana.

UN CRIMEN

Un carrero apuñala bárbaramente a otro

En las primeras horas de la noche ingresó en la Casa de Socorro de la Latina un hombre en estado agónico.

Tenía el infeliz una puñalada, que, abriéndole el pecho de parte a parte, le interesaba el corazón.

Cuando las personas que le conducían le depositaron sobre la mesa de operaciones, los médicos de guardia pudieron apreciar que el herido acababa de fallecer.

Se llamaba Celedonio Hernández Gómez, tenía veintitrés años y vivía en la ronda de Segovia, número 22, casa inmediata al lugar donde se produjo el hecho que le costó la vida.

Próximamente a las nueve de la noche se hallaba el muerto a la puerta de una cochera establecida en el número 22 de la citada ronda de Segovia con el propósito de encerrar el carro que conducía.

Bien por estar la puerta cerrada o porque se entretuviera con unos amigos, el caso es que interceptaba el paso para entrar a la cochera cuando llegó a encerrar otro carro José Martínez, de veintiséis años, que vive en la calle del Amparo, número 31.

Por dicha causa ambos carreros entablaron una violenta disputa, a la que puso término el último de los citados individuos sacando una faca, que clavó en el pecho de su contrincante.

La víctima cayó al suelo exhalando gritos de dolor. En aquel momento pasaba el agente de Policía señor Rubio Salcedo, el cual colocó al herido en una camioneta de las que hacen servicio a las estaciones para trasladarle a la Casa de Socorro, falleciendo en el camino.

Algunas personas que presenciaron el suceso persiguieron al agresor a pedradas hasta que uno de ellos llamado Narciso Paz logró darle alcance y detenerle, entregándolo luego a un soldado de Sanidad militar y a una pareja de Orden público compuesta por los guardias números 1.079 y 1.091, los cuales lucharon para contener al público, que trataba de apoderarse del agresor, el cual fué puesto a disposición del juez de guardia.

LAS GALERADAS CORRESPONDIENTES A LOS ARTICULOS DE ESTE DIARIO HAN SIDO VISADAS POR LA CENSURA



Cambó regresa a Barcelona después de recorrer medio mundo...Hallazgo macabro...Una causa por tenencia de explosivos.

BARCELONA 10.—Esta mañana ha llegado a esta capital el ex ministro regionalista señor Cambó. Este ha realizado una excursión, que ha durado desde el día 5 de agosto, en que emprendió su viaje, hasta hoy.

El señor Cambó ha visitado Venecia, Atenas, Chipre y Beyrouth. El líder regionalista ha manifestado a los periodistas que va a escribir unos artículos referentes a su viaje, artículos que luego tal vez se conviertan en un libro.

Comunican de Tarragona que en una alcantarilla que desagua al mar, sita en el camino vecinal de dicha ciudad a Salou, un cazador descubrió un cadáver en completo estado de descomposición, que presentaba además varias quemaduras en el cuerpo y la cabeza separada del tronco, con el cráneo fracturado.

Los criminales debieron desnudar al cadáver y después vestirle, pues aparece sin ropa interior y llevaba solamente traje de pana y alpargatas blancas.

Los médicos forenses han dictaminado que debe hacer unos cuatro meses que se cometió el horrible crimen.

La autoridad militar se ha inhibido a favor de la ordinaria en la causa que instruíra contra Dionisio Eroles, José Arnau y Pedro Boada, por tenencia de explosivos descubiertos en el año 1924 en una casa de la calle de Benlloch.

La política del Directorio

De regreso de El Ferrol, ha llegado a Madrid el general Weyler.

Por Real decreto ha sido ascendido don Pedro Quartín y del Saz Caballero, ministro residente en Centroamérica, a ministro plenipotenciario de primera clase y destinado con esta categoría a la Legación de Tokio.

Para conmemorar la subida al Trono de Egipto del Rey Fuad I, el ministro egipcio en España organizó un banquete en el Hotel Ritz, al que asistieron, además de una representación del Directorio militar, varios altos personajes palatinos y casi todo el Cuerpo diplomático.

Hablaron el marqués de Magaz y el ministro de Egipto, y en el hotel ondeó la bandera egipcia, en celebración del aniversario que se festejaba.

Aunque no se sabe con seriedad la fecha en que llegará a Madrid el general Primo de Rivera, se supone que será el día 12.

Ese día, infinidad de personas depositarán tarjetas en el palacio de Buenavista.

Después de recibir en la estación a las tropas expedicionarias, el Directorio se trasladó a Palacio, para acompañar a Su Majestad el Rey durante el desfile de las tropas.

El Monarca, una vez terminado el desfile, marchó al cuartel del Infante Don Juan, revistando al batallón del Infante, que quedó allí alojado. En esta visita fué acompañado por el presidente y varios vocales del Directorio.

A las dos de la tarde fueron obsequiados con un almuerzo en Palacio los jefes y oficiales expedicionarios de África, asistiendo el Directorio en pleno, el capitán general, el subsecretario de Guerra, el jefe de la Casa Militar y el personal palatino de guardia.

La situación en Siria

PARIS 10.—Telegrafían de Marsella al «Matin» que un pasajero del paquete correo de Oriente, llegado el jueves, ha declarado que durante el sitio de la ciudadela de Soueida los rebeldes drusos fusilaron a 11 artilleros franceses prisioneros, por haberse negado a servir las piezas que disparaban contra sus camaradas sitiados.

LONDRES 10.—De Beirut comunican que han tenido lugar nuevos combates entre los drusos y las tropas francesas, quedando los primeros totalmente aniquilados.

El Sultán Atrach reunió a los jefes drusos y se convino seguir la lucha.

BEYRUT 10.—La columna principal del grupo que manda el general Gamelin, que procedía de Tale, llegó ayer por la mañana a las agüadas de Mezraa y Sejen, en donde había acampado la columna del general Michaud el día 2 de agosto, próximo pasado.

Fué rechazado con facilidad un fuerte contingente de drusos.

Por el Norte de Siria, la Aviación ha bombardeado un campamento de beduinos, que había intentado un golpe de mano contra la vía férrea de Alepo a Damasco.

DE MARRUECOS

El comunicado oficial del sábado.

Facilitaron anteanoche, en el Gabinete de Prensa, el siguiente parte: «No hay novedad en la zona del Protectorado.

Ha aterrizado en Nador un aparato francés, trayendo a bordo al coronel Argemol, de Aviación francesa. En Gueznaia continúan sumisiones a fuerzas francesas.

General Naulin participa haber alcanzado fuerzas irregulares el alto Leben sin resistencia, continuando las sumisiones de las cabilas Tsul, Branes y Metalza.

Se confirma que existe buena disposición en la cabila de Tensaman, pues su caid ha desarmado 70 hombres de Beni-Urriaguél, encargados de mantener el espíritu de rebelión, quitándoles una ametralladora que llevaban.»

Información desde Melilla.—El mariscal Petain en zoco el Sebte.—Banquete.—Regreso del comandante general.—Jefatura interina.—Escuadrillas aéreas que regresan.

MELILLA 11. — En un aeroplano marchó a la posición de Hassi Uazan el coronel jefe del 37 regimiento de aviación francés, M. Armengaut, con objeto de saludar al mariscal Petain; éste ha visitado la nueva posición del zoco el Sebte de Ain Amar, donde ha sido cumplimentado por el coronel español Dolla.

Para zoco el Sebte de Ain Amar han salido también los generales García Aldave y Gómez Morato, con objeto de conferenciar con el mariscal Petain.

El mariscal Petain revisó en zoco el Sebte de Ain Amar las columnas francesa y española, que mandan, respectivamente, el general Durand y el coronel Dolla.

Antes de marchar el general Fernández Pérez fué obsequiado con un banquete por la directiva de la Sociedad de Cazadores; también asistieron al acto algunos directivos de la Hípica, que hasta ahora ha presidido el citado general.

Se pronunciaron varios discursos y al final se celebró una tirada para disputarse la copa de Axdir, la que fué ofrecida a Fernández Pérez por los ganadores.

A bordo del cañonero «Laya» ha regresado a la plaza el general Sanjurjo con los coroneles Sánchez Coaña y Goded y el teniente coronel López Cantí.

También vinieron los oficiales de las Intervenciones Militares.

En los muelles esperaban los generales García Aldave y García Morato, que habían regresado de Drius. El recibimiento hecho a Sanjurjo ha sido en extremo cariñoso.

Interinamente se ha posesionado de la jefatura de Estado Mayor el teniente coronel Guedea.

Marcharán a la Península las escuadrillas de hidroaviones Dornier, otra Breguet y el grupo Foker, que manda el infante don Alfonso de Orleans.

La acción política.—El general Sanjurjo, comandante general interino.—Buque a Alhucemas.—Bombardeo.

TETUAN 11.—Se concede gran importancia al avance de nuestras tropas hasta zoco Telatza de Bu Beker, sobre todo en el aspecto político que ya se refleja en ambas zonas.

Abd-el-Krim no cesa de enviar emisarios excitando al ataque de las posiciones españolas y asegura el éxito, pues casi todas las tropas, según dice él, han tenido que ir a Cebadilla, y allí se encuentran cercadas por sus idalas; pero los cabileños no responden a este llamamiento, porque se encuentran cansados de la guerra y porque se acerca la época de sembrar, y si no siembran les espera una gran miseria, por la carencia absoluta de toda clase de recursos.

Se arrojarán en breve por los aviadores miles de proclamas redactadas en árabe por las intervenciones militares de todo el Protectorado.

En estas proclamas se hará constar el perdón del Majzen para todos los rebeldes y se les dará un plazo para someterse.

En la orden general se dispone que se haga cargo del mando en las dos zonas el general Sanjurjo, y del despacho de

los asuntos el general barón de Casa Davalillos.

A Alhucemas ha llegado el vapor «Cirilo Amorós», con material y ganado para las fuerzas allí destacadas.

Las escuadrillas francoespañolas bombardearon los adueros de Ait Hamara, donde se supone que se encuentra Abd-el-Krim con sus guerreros.

Los aviadores descubrieron en toda aquella comarca la presencia de numerosos contingentes, que fueron bombardeados.

Los aparatos también fueron objeto de nutrido tiroteo, pero no sufrieron daño alguno.

En la zona francesa.—Inactividad de las tropas.

MELILLA 11.—Se sabe que a causa del mal estado en que se halla el territorio por las recientes lluvias, no ha podido avanzar todavía el grueso de la columna francesa que opera en Metalza y Gueznaia.

Sólo han podido hacerlo las fuerzas de Caballería y Artillería que manda el general Durand; las cuales pernoctaron ayer en zoco el Sebte de Ain Amar, donde también pernoctó la columna del coronel Dolla.

En dicho zoco se espera hoy al mariscal Petain, que revistará ambas columnas.

Marcharán al zoco del Telatza de Buebeker los generales Aldave y Gómez Morato.

Se insiste en que el cabecilla rebelde Burrahai ha hecho acto de sumisión.

El cabecilla llegó al campamento francés, entrevistándose con el general que manda aquellas fuerzas.

El término de la actual campaña.

LONDRES 11.—El corresponsal del «Times» en Tánger telegrafía que todas las conjeturas que se hagan acerca de los propósitos de Abd-el-Krim son completamente gratuitas.

La única predicción que puede hacerse es que la campaña de este año va a terminar próximamente, y que las tropas francesas y españolas regresarán a sus cuarteles de invierno.

El mariscal Lyautey regresa a Francia.

RABAT 11.—El mariscal Lyautey ha salido ayer de esta capital, de regreso a Francia.

Desde Londres

Las resoluciones del Congreso de las «Trade Unions».—Fué tendencia el organizar el elemento obrero como fuerza de combate.—El total de accidentes ferroviarios en 1924.—El fundamentalismo y las teorías en Dayton.—La Exposición Imperial de Wembley.

Londres, septiembre de 1925.

Han producido alguna intranquilidad, y han sido pasto para seria reflexión, las resoluciones adoptadas por el Congreso de las «Trades Unions», de la Gran Bretaña, que acaba de celebrar su sesión en Scarborough.

El citado Congreso es, no sólo la organización obrera más importante de la Gran Bretaña: puede decirse que es la única organización que cuenta. Al mismo tiempo debe tenerse cuidado de no confundirla con el partido laborista, que representa el aspecto político del movimiento obrero, siendo una de las diferencias que han distinguido en el pasado a las dos entidades, el que la industrial, es decir, las «Trades Unions», ha sido, en general, más cauta y más conservadora que la política, o sea que el partido laborista.

Desde este punto de vista, el Congreso que acaba de celebrar sus sesiones ha cambiado por completo las cosas, pues los «leaders» más avanzados del movimiento industrial han conseguido que el Congreso adopte una serie de resoluciones que los jefes políticos del partido, aleccionados por su reciente paso por el Poder, no han mirado con buenos ojos.

El principal motivo de controversia fué el asunto de la cooperación y afiliación con las «Trade Unions» de Rusia.

Una sección del Congreso de «Trades Unions» del año pasado opinó que la Delegación nombrada por aquel Congreso para el estudio de ese asunto se había excedido considerablemente en el ejercicio de su mandato; pero el Congreso de este año aprobó sin reserva lo actuado por la citada Delegación, y aprobó una resolución en favor de la unión de los «Trades Unions» de todo el mundo. Es verdad que otra resolución, enca-

minada a la formación de una sola gran «Trade Unions» para toda Inglaterra, con el objeto de poder mejor combatir al capitalismo, fué derrotada; pero no cabe duda de que la tendencia general del Congreso fué la de considerar y organizar al elemento obrero como una fuerza de combate.

Sería, sin duda, un error el exagerar la importancia de las deliberaciones del Congreso de Scarborough. Al mismo tiempo, no cabe duda de que se ha manifestado en él una tendencia izquierdista impuesta por el elemento joven, que se muestra impaciente ante la influencia moderadora de los viejos «leaders». Este movimiento pudiera acentuarse; pero, por otra parte, bien podría producir una reacción en favor de procedimientos más conservadores en el ánimo de una sección del elemento obrero, indiferente y apática hasta ahora, pero un tanto alarmada ante la propensión de algunos de sus compañeros a caminar demasiado a prisa.

Se dice a veces que un ferrocarril británico es el lugar del mundo en que se está más seguro. Sea como quiera, el viajar en tren es menos peligroso que viajar por carretera, y de todos modos las estadísticas recién publicadas muestran que por una causa u otra hubo en 1924 muchos más accidentes de ferrocarril, tanto fatales como de heridos, que en cualquiera de los tres años anteriores.

Que esto no debe producir indebida alarma lo prueba el hecho de que el total de pasajeros muertos en accidentes ferroviarios durante 1914 no pasó de 42, mientras que el número de heridos de todas clases fué de 683.

Estos datos prueban que si hay bastante seguridad para los que viajan «dentro» de los trenes, éstos pueden ser bastante peligrosos para los que no van en ellos, pues al lado de los 42 pasajeros muertos en accidentes ferroviarios hay que poner 366 personas muertas por trenes en los pasos a nivel o en maniobras de estaciones. Hasta 30 de estas muertes fueron ocasionadas por caídas del tren, y 12 por caídas desde las plataformas a la vía (las plataformas o andenes en la Gran Bretaña están a una altura de unos tres pies sobre el nivel de las vías).

Todo bien considerado, sin embargo, y a pesar de las fluctuaciones que acusan las estadísticas en el curso de varios años, la Gran Bretaña tiene motivos para estar satisfecha del grado de seguridad que ofrecen sus ferrocarriles, especialmente si se hace la comparación con los del Continente. Esto queda bien demostrado por la serie de accidentes ferroviarios ocurridos recientemente en Francia.

Las polémicas de los norteamericanos sobre «Fundamentalismo», como, por ejemplo, la que tuvo lugar en Dayton y originó el proceso que resultó fatal para Mr. William Jennings Bryan, han tenido hasta ahora poca repercusión en la Gran Bretaña. Esta semana, sin embargo, la llegada a Londres de un evangelista procedente de Nebraska, ha dado ocasión a algunas escenas animadas y a algún desorden.

Se organizó un debate entre este profesor norteamericano y un escritor inglés bien conocido por sus estudios sobre Evolución; pero los admiradores de este último, presentes en tan gran número y se expresaban con tanto calor, que le costó trabajo a su contrincante el hacer oír su voz.

Según parece, la mayor parte del auditorio tenía empeño en que somos descendientes del mono, y expresó de un modo violento su disenso con el orador «Fundamentalista» cuando éste indicó su parecer de que acaso fuese posible explicar de otra manera la semejanza existente entre el esqueleto humano y el del mono. Y no es que tal explicación tenga especial significación.

Las teorías en boga en Dayton no reúnen grandes probabilidades de éxito en Inglaterra, donde la de la evolución es generalmente aceptada. El principal interés del incidente que relatamos está en la oportunidad que ha dado a los ingleses de familiarizarse con teorías cuya exposición en la causa de Dayton causó considerable extrañeza en todo el mundo.

La Exposición Imperial de Wembley, de que tanto se habló en la Gran Bretaña el año pasado, no ha alcanzado en éste su segundo año un éxito tan grande; y no se proyecta su continuación durante un tercer año a pesar de que su ausencia dejará un vacío en la vida de Londres.

Lo que será del terreno y de los edificios erigidos allí son cosas acerca de las cuales existe, por ahora, una absoluta inseguridad. En el entretanto se ha tratado con algún éxito de aumentar el número de visitantes mediante la oferta de un premio de 100 libras esterlinas diarias para el visitante que acierte con la cifra exacta de las entradas en la Exposición o se aproxime más a ella.

Por lo general, siempre hay uno o dos visitantes que aciertan con la cifra exacta.

El capitán Duff ha terminado su tentativa para el «record» del mundo de las veinticuatro horas. Esta tarde, a las diez y ocho horas y treinta minutos, ha logrado plenamente y ha batido el «record» del mundo de las veinticuatro horas, cubriendo 3.670 kilómetros 329 metros 48 centímetros, realizando una velocidad media de 157 kilómetros 930 metros a la hora.

El capitán Duff es un conductor inglés de clase; él ha pilotado a menudo coches en pruebas clásicas, y ha sido víctima de un accidente bastante grave, hace dos años, en San Sebastián.

El antiguo «record» del mundo estuvo a cargo de Gardfield y Plessier, con 3.384 kilómetros 759 metros, a la velocidad media de 141 kilómetros 310 metros.

ta; en tal caso, si son más de uno, el premio es repartido a prorrateo entre los que acertaron. Otras veces nadie acierta, y el premio se da a aquel que más se aproxime; pero hace un par de días sucedió una cosa extraordinaria; las entradas subieron a 56.789, y hubo nada menos que 102 visitantes que acertaron con la cifra exacta, de modo que el premio de 100 libras esterlinas se dividió entre todos, tocando a cada uno menos de una libra esterlina.

No hay nada en el cálculo de probabilidades que explique tan crecido número de aciertos; pero se observará que el número de que se trata está formado por la serie natural 56.789 de cifras consecutivas, de modo que no cabe duda de que un buen número de los competidores escogió esta secuencia de guarismos, en la convicción de que reunía tantas probabilidades como cualquier otra combinación de cifras de representar la entrada de aquel día.

Aniversario del natalicio de Cervantes

ALCALA DE HENARES 10.—Ayer mañana, en la iglesia parroquial de Santa María, donde fué bautizado Cervantes, se ha celebrado una misa de sufragio por ser el aniversario de su natalicio. Asistieron el Ayuntamiento bajo mazas, autoridades y numeroso público.

CURIOSIDADES

La prisión polonesa de Kielef acaba de ser teatro de un sangriento drama.

Dos detenidos, habiendo acogotado al guardián, se apoderaron de su «trouveau» de llaves y abrieron todas las celdas, poniendo en libertad a más de 400 prisioneros. Estos se precipitaron sobre el depósito de las armas, y cuando la guardia llegó, algunos minutos después, para restablecer el orden, se entabló una empeñada batalla.

Los prisioneros tuvieron 25 muertos y gran número de heridos. Hubo igualmente algunas víctimas entre los guardianes.

Uno de los jefes de la Tercera Internacional, Carlos Jobelsohn, más comúnmente conocido bajo el nombre de Radek, acaba de hacer en Amberes una estancia alrededor de dos semanas.

El habla organizado con los jefes del partido comunista inglés toda una ofensiva próxima, tendiendo a fomentar la revolución en la Gran Bretaña.

Prevenido de que su presencia había sido notificada a la Policía belga, Radek se apresuró a desaparecer. Se supone habrá pasado a Holanda.

El navío griego «Chios» llegaba, al comienzo de julio, al puerto de Rouen-Venia de Rusia, del puerto de Marieupol, situado en el mar de Azof. Contiene un cargamento de 3.961 toneladas de carbón ruso, destinado a M. Krassine, embajador de los Soviets en París. Este cargamento tuvo por transitoria una casa inglesa.

El «Chios» hizo alto dos semanas en el puerto de Rouen, cuando de ordinario los navíos son descargados en cuarenta y ocho horas.

Después de haber sido condenado a dos meses de prisión por haber manifestado sentimientos favorables a Francia el doctor L. Zell, antiguo director de la Escuela Normal, institutor en Sarre, acaba de refugiarse en una aldea francesa próxima a la frontera, en Petite-Rosselle.

Al abrigo de los pangermanistas—al menos él así lo creía—, el doctor Zell escribió un libro titulado «Justicia o corrupción», en el cual se ataca con violencia a la Justicia de la Sarre, justificándose de las acusaciones «falsas» llevadas contra él, y que sirvieron de base a su condenación.

El doctor Zell acaba de ser encontrado gravemente herido en una calle próxima a su domicilio. Una banda de individuos pertenecientes a una organización racista, después de haber atravesado la frontera, se emboscaron y esperaron al doctor, que abandonaron por muerto sobre una acera.

El doctor Zell ha sido trasladado al hospital de Forbach, donde su estado es grave.

En cuanto a sus agresores, han podido volver a ganar la Sarre sin ser detenidos.

El capitán Duff ha terminado su tentativa para el «record» del mundo de las veinticuatro horas. Esta tarde, a las diez y ocho horas y treinta minutos, ha logrado plenamente y ha batido el «record» del mundo de las veinticuatro horas, cubriendo 3.670 kilómetros 329 metros 48 centímetros, realizando una velocidad media de 157 kilómetros 930 metros a la hora.

El capitán Duff es un conductor inglés de clase; él ha pilotado a menudo coches en pruebas clásicas, y ha sido víctima de un accidente bastante grave, hace dos años, en San Sebastián.

El antiguo «record» del mundo estuvo a cargo de Gardfield y Plessier, con 3.384 kilómetros 759 metros, a la velocidad media de 141 kilómetros 310 metros.

NOTICIAS

Sumario núm. 17 de la revista «Ondas».

Editoriales, El horario de octubre, Nuestras retransmisiones, España y América, Zaragoza, vestida de gala está; La tertulia de Unión Radio (plana gráfica), Lección de esperanto, La vida en el seno de los mares (plana gráfica), Interesantes declaraciones de Marconi, El concurso para los galenistas, Ecos de todas partes, con interesante información gráfica; El arte dramático en España, por Victoriano Tamayo; Nuestros programas, Guía crítica musical de radiooyentes, Nuestros lectores dicen, Programas detallados de Unión Radio y de las principales emisoras europeas, Fotografías, caricaturas, etc.

Espectáculos para hoy

CENTRO.—Compañía Borrás.—A las seis y media y diez y media, Mañana de sol y Alfilerazos.

LARA.—A las seis y cuarto, El infierno de aquí y El pie (butaca, cuatro pesetas).—A las diez y media, Mister Beverley (popular, dos pesetas butaca).

INFANTA ISABEL.—Meliá-Cibrián. A las seis y media, ¡Mujercita mía! y Pericón argentino.—A las diez y media, La dama salvaje y Pericón argentino.

ALCAZAR.—A las seis y media (corriente), Los alegres maridos de Maxim's.—A las diez y media (corriente), La danza de las libélulas.

ELDORADO.—A las seis y a las diez y media, La mansión de los dioses.—A las siete y media y once y tres cuartos, El hueso de aceituna (gran éxito de Chelito y Preciosilla).

ZARZUELA.—A las seis y media, María Sol. Dirigirá la orquesta el maestro Guerrero.—A las diez y media (popular, patrocinada por el Ayuntamiento), La Czarina y Gigantes y cabezudos, creación de Cora Raga.

COMICO.—Compañía Loreto Chicote. A las seis y media, Cada uno en su casa.—A las diez y media, La rubia del expreso.

EL CISNE. A las cuatro y cuarenta y cinco, El cortijo de las Matas.—A las seis y media, El cortijo de las Matas y La buena sombra.—A las diez y media, El anillo de hierro, por Peñalver; en las tres funciones se dará la película titulada Francia y España en Marruecos.

PAVON.—Compañía Luna-Peña.—A las cuatro y cuarto y a las seis y cuarenta y cinco, La joven Turquia. En todas las secciones se proyectará la interesante película España y Francia en Marruecos. Toma de Alhucemas.

MARAVILLAS.—A las seis y media, Los gavilanes.—A las diez y media, La veneciana (por Eugenia Zuffoli).

FUENCARRAL.—Compañía Arias-Povedano.—A las seis y cuarto, Los madgyares.—A las diez y cuarto, Que vadi? y Doloretas (reposición).

MARTIN.—A las seis y media, El gran bajá y Los ojos con que me miras. A las diez y media, Los ojos con que me miras (primer beneficio de los autores con la 54 representación) y Las nerviosas (grandes éxitos de risa).

NOVEDADES.—Compañía Eugenio Casals.—A las seis, Don Quintín el Amarcao.—A las diez y media, Los gavilanes.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media, grandes débuts de importantes «ases» del cante jondo.

CIRCO DE PRICE.—A las seis y a las diez y media, grandiosas funciones, en las que toma parte toda la gran compañía de circo ecuestre (grandes éxitos).

CINEMA GOYA.—A las cuatro y media, Sebastián, dependiente, Noticiero Fox, El espejo oscuro.—A las seis y media y a las diez y cuarto, El espejo oscuro (Dorothy Dalton), Noticiero Fox, Pegándosela, En busca de un millonario (Shirley Mason).

FRONTON JAI-ALAI.—Cuatro tarde: Primero, a remonte: Mina y Vega contra Ucin y Echániz (3).—Segundo, a pala: Quintana I-Jauregui contra Chiquito Gallarta y Cantabria.—Lunes, cuarto tarde: Badiola y Ochoa contra Gallarta II y Pérez.—Orue y Perea III contra Quintana I y Zardana.

¡¡ CASA SOTOCÁ !!

Muebles de lujo.
En la planta baja.
SECCION económica y alquiler.
ENTRESUELO Y PRINCIPAL.
P. P. CHEGARAY.
TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7. MADRID

HIJO DE Villasante y Compañía OPTICOS
Príncipe, 10.—Teléfono 1056.—MADRID

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis.

Depurativo REVENGA

EL MEJOR

Solución yodurada arsenical

que cura radicalmente:

Sífilis

Artritis

Reuma

Gota

Afecciones de los huesos

Zambrana, Puerta de Moros, 5. Gayoso, Arenal, 2, y farmacias.

Es usted bilioso? ¿Sufrir usted mareos?

Use diariamente las

Pildoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5. MADRID

TELÉFONO 46-45 M.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años. — Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios. — Descuentos y préstamos sobre valores. — Emisión de cédulas hipotecarias. — Letras sobre España y Extranjero. — Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. — Depósitos de efectos y alhajas.

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

:- Lámparas filamento metálico de todas marcas :-

Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia.

:- :- PANTALLAS de Seda. Gran surtido :- :-

Casa R. ROMERO. — Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

DENTIGINA LABIAGA

Remedio eficaz y seguro para curar las molestias y trastornos que sufren los niños durante el período de la dentición, así como el síndrome de accidentes que les produce los vermes intestinales (lombrices).

De venta en todas las Farmacias y en la del autor: TOLLDO, 72

Precio: UNA PESETA

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

BROMIRINA ACCUBERRO

ANTINEURALGICO. UN SELLO CALMA EN EL ACTO, POR REBELDES QUE SEAN, LOS DOLORES MENSTRUALES, REUMA, GOTA, ETC.

Tónico de la fibra nerviosa

FEBRIFUGO ADMIRABLE

De venta en depósitos de especialidades, farmacias y en la del autor

ÁLCALÁ, 88, MADRID

SANTALINO GAYOSO

(Cápsulas de Santal y Salol encartado) para la curación de la hemorragia, cistitis, catarros de la vejiga y de todos los órganos genitales sin necesidad de inyecciones.

Se venden a 4 pesetas (resaca 2,50 por correo) en las principales farmacias de España y América.

F. GAYOSO. — Arenal, 2, MADRID.

YLLERA

FOTÓGRAFO

ESPECIALIDAD EN RETRATOS PARA BODA Y NIÑOS. — MAGNIFICAS AMPLIACIONES

42, Cava Baja, 42

POMPAS FUNEBRES

AVENIDA PENALVER 15
TELÉFONO 225 M
PROXIMO TRASLADO A
4 ARENAL 4

NO DE V. MÁS VUELTAS A SU CABEZA

EL MEJOR BENTIFRICO DEL MUNDO Y PREPARADO POR LAS PERSONAS DE GUSTO LE EL



LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE EXITO

ESPAÑOLES: NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS

ROBANO

Depurativo por excelencia para los niños



VERBA AL POR ROBANO A. Pico Viduense

Señoras

La prodigiosa

Tintura Ossynis

Os curará vuestras enfermedades de la matriz, evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA. — Puerta de Moros, 5

Farmacia

MADRID

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

LA SOLEDAD = FUNERARIA

DESENGAÑO 10 — TELÉFONO 91-M

ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Lea usted

Precios de suscripción

Madrid y provincias. 2 pesetas al mes.

Extranjero. 9 pesetas al trimestre.

LA OPINIÓN